

Weitere beachtenswerte Beiträge

Victor Hayward, „Latin America – an ecumenical bird's eye view“, *International Review of Mission*, Nr. 238, April 1971, S. 161–185.

Morton T. Kelsey, „Catholicism in Revolution: A Protestant Report from Notre Dame“, *Religion in Life*, Nr. 1/1971, S. 9–15.

Erwin Kleine, „Simonis – Hollands Ende?“ *idoc international*, Nr. 12, März 1971, S. 21–42.

Werner Krusche, „Diener Gottes, Diener der Menschen.“ Hauptvortrag der Vollversammlung der Konferenz europäischer Kirchen in Nyborg am 26. April 1971, *Junge Kirche*, Nr. 5/1971, S. 225–236.

Peter Lengsfeld, „Sind heute die traditionellen Konfessionsdifferenzen noch von Bedeutung?“, *Una Sancta*, Nr. 1/2, 1971, S. 27–36.

Jan M. Lochman, „Reconciliation and Creation: The Freedom of the World of God“, *Communio Viatorum*, Nr. 3–4, Winter 1970, S. 171–175.

Franz Josef Trost, „Freiheit für Eigeninitiative. Resolutionen des Genfer Priestertreffens für die römische Bischofssynode“, *Publik*, Nr. 18 vom 30. April 1971, S. 13.

Robert Stupperich, „Die Russisch-Orthodoxe Kirche nach dem Tode des Patriarchen Alexij“, *Osteuropa*, Heft 4, April 1971, S. 258–264.

Neue Bücher

ÖKUMENISCHE INFORMATION

W. A. Visser 't Hooft, *Auf dem Weg zur Einheit*. Rolf Kühne Verlag, Schloß Craheim 1970. 79 Seiten. Kart. DM 5,—.

Dieses Bändchen enthält Tonbandnachschriften von Vorträgen, die der Autor im Ökumenischen Institut in Bossey über Werden und Wesen der ökumenischen Bewegung gehalten hat. Die Fülle der Fakten und Tendenzen wird dem Leser durch die Lebendigkeit des gesprochenen Wortes nahegebracht, so daß er ein anschauliches Gesamtbild gewinnt, in dessen Rahmen sich weitere Einzelheiten mühelos einordnen lassen. Gerade für den ersten Einstieg eine unschätzbare Hilfe! Aber auch der ökumenisch „Fortgeschrittene“ wird mit Interesse von der Deutung und Wertung des ökumenischen Geschehens in unserem Jahrhundert durch eine so einzigartig kundige und erfahrene Persönlichkeit wie Dr. W. A. Visser 't Hooft Kenntnis nehmen.

Kg.

KATHOLIZISMUS

Walther von Loewenich, *Der moderne Katholizismus vor und nach dem Konzil*. Völlig neu bearbeitete und erweiterte Auflage von „Der moderne Katholizismus“. Luther-Verlag, Witten 1970. 472 Seiten. Leinen DM 32,—.

Auf dem II. Vatikanischen Konzil hat die katholische Kirche eine Öffnung zur Welt erlebt – das hat ihr Gesicht verändert. Aber auch im Protestantismus der letzten zehn Jahre haben sich Wandlungen vollzogen. Es scheint, als ob Grenzen und Fronten heute quer durch die Konfessionen verlaufen. Aber entsteht nicht auch die Gefahr, daß vorschnelles Urteil unaufgebbare Standpunkte verwischt?

Man begrüßt es in dieser Situation, daß Walther von Loewenich sein bewährtes Buch: *Der moderne Katholizismus* – es erlebte sieben deutsche Auflagen, eine englische und eine italienische – jetzt, fünf Jahre nach dem II. Vaticanum, in einer